

## Ein Dach für Alle e.V. Jena

Vermietung, Wohnprojekte, Ambulant Betreutes Wohnen, KinderOase, Hilfen zur Erziehung, Bibliothek

## Rundbrief 1/2011

www.eda-jena.de mail: kontakt@eda-jena.de

Liebe Mitglieder, liebe Leserinnen und Leser,

trotz des schneereichen und kalten Winters haben wir keinen Winterschlaf gehalten, sondern in den ersten drei Monaten bereits einige Aktivitäten vorbereitet und auch durchgeführt. Wie gewohnt, möchten wir in unserem heutigen Rundbrief wieder darüber berichten.

Höhepunkte des ersten Quartals waren ein Aktionstag "für Kinder aus Suchtfamilien" vor dem Jenaer Rathaus und der Einzug von fünf neuen Mietern in eine WG in der Talstraße.



Neujahrsempfang in der E.-Kuithan-Straße

## Neujahrsempfang für gerichtlich bestellte Betreuer

Am 19. Januar fand zum zweiten Mal ein Neujahrsempfang für die gerichtlich bestellten Betreuer in den Räumen der Erich-Kuithan-Straße 2 statt, wo sich die MitarbeitInnen des Vereins für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr bedankten.

Ziele der Veranstaltung waren auch ein Erfahrungsaustausch und der Rückblick auf die Zusammenarbeit des vergangenen Jahres bei der Betreuung gemeinsamer Klienten.

Weiterhin fanden Gespräche über die perspektivische Gestaltung der Kooperation statt, welche spontan durch eine großzügige Spende von 300 € durch die Betreuer unterstützt wurde.

## Spendenübergabe der Schott Solar Wafer GmbH

Zu Beginn des Jahres konnten wir uns über Spendenzuwendungen von der Schott Solar Wafer GmbH freuen. Am 19. Januar wurde uns einen Scheck in Höhe von 1200 € übergeben. Die Gelder nutzten wir insbesondere für die Kücheneinrichtung der neuen WG in der Talstraße, für Kleinanschaffungen in den Kontaktcafés und für die Ferienspiele in der KinderOase.



Übergabe des Spendenschecks in der KinderOase



Unter Anleitung entsteht ein "Miniatur-Skater-Park

## Winterferien

Die Winterferienspiele fanden vom 31. Januar bis 3. Februar statt. Es nahmen 9 Kinder an den Veranstaltungen teil.

Es entstand in den Ferienspielen ein "Miniatur-Skater-Park" aus Styropor, angefangen von einer gemeinsam erarbeiteten Skizze bis hin zur Fertigstellung der Anlage. Zum Schluss konnte jedes Kind mit seinem Finger-Skateboard den Parcours austesten.

Unser Angebot einer sinnvollen Freizeitgestaltung kam bei allen Teilnehmern sehr gut an!

### Vierte Wohngemeinschaft

Zum 1. Februar wurde die vierte Wohngemeinschaft mit dem Einzug von fünf wohnungslosen Männern in der Talstraße 95 begründet. Wieder erlebten wir, wie prekär die Wohnungssituation für unsere Klienten ist: nur 2 Mieter konnten ihren künftigen Wohnraum auswählen, einer mietete unbesehen, die anderen entschieden sich sofort nach der Besichtigung. Küche, Bad und Flur als Gemeinschaftsräume sind möbliert und ausgestattet. In der ersten Mieterversammlung am 9. Februar wurden Regelungen des Zusammenlebens vorgeschlagen und Fragen der Mieter von beiden Geschäftsführerinnen beantwortet.

Bis dahin war die 128-m²-Wohnung ebenfalls als "Betreute WG" an einen anderen sozialen Träger vermietet.



Ein glücklicher Mieter kann seinen Mietvertrag unterschreiben

# Kinder in Suchtfamilien werden um ihre Kindheit betrogen

#### Unser Plakat anläßlich des Aktionstages

## Aktionswoche für Kinder aus Suchtfamilien

In der Zeit vom 13. bis 19.Februar beteiligten wir uns an der bundesweiten Aktionswoche für Kinder aus Suchtfamilien. Diese stand unter der Schirmherrschaft der Schauspielerin Katrin Sass. In dieser Aktionswoche sollte die Aufmerksamkeit von Öffentlichkeit und Medien auf die ca. 2,65 Millionen Kinder, die in Deutschland unter einem Suchtproblem ihrer Eltern leiden, gelenkt werden. In Jena mobilisierten wir die örtliche Presse, das Regionalfernsehen und das Regionalradio.

Am 15. Februar zeigten wir in der KinderOase den Film "Alles total geheim". Die Kinder setzten sich im Anschluss spielerisch mit der Thematik auseinander. Am 17. Februar haben wir einen Aktionstag organisiert und zwei Suchthilfevereine und die Drogenbeauftragte der Stadt Jena eingeladen sich zu beteiligen. Vor dem Rathaus informierten wir am Nachmittag die Öffentlichkeit und abends zeigten wir in der Rathausdiele den Film "Nichts für Kinder". In diesem Film schildern sieben Kinder ehrlich, mit großem Mut und eindringlicher Offenheit die Erwartungen und Enttäuschungen ihrer gestohlenen Kindheit. Zirka 50 Interessierte sahen und diskutierten anschließend den Film mit uns.

## Fasching in der KinderOase"

Am 8. März fand die legendäre Faschingsparty in der KinderOase statt. Alle Kinder und MitarbeiterInnen waren toll kostümiert und hatten großen Spaß bei den verschiedenen Partyspielen wie Stuhl- und Ballontanz, Wasserbombenschlacht und vieles mehr.

Für die kulinarischen Genüsse sorgten die Kinder selbst mit eigenen gebackenen Muffins und Pfannkuchen, die allen sehr gut schmeckten.



Fasching in der KinderOase



Viel Spaß beim Basteln von Türkränzen in der KinderOase



Kaffee und "Frauengespräche" in der E.-Kuithan-Straße

## Frauentagsfeiern

Am 8. März luden die MitarbeiterInnen der Bereiche "Wohnprojekte" und "Hilfen zur Erziehung" am Vormittag zu einem Frauentagskaffee in die KinderOase ein. Es wurde nett gefrühstückt und jede Frau bekam ein kleines Blümchen überreicht. Beim anschließenden Basteln von Türkränzen wurde den Frauen viel Geschick und Fingerfertigkeit abverlangt. Am Ende konnte jede Teilnehmerin ein schönes Exemplar mit nach Hause nehmen. In der Erich-Kuithan-Straße gab es am Nachmittag ebenfalls eine gemütliche Frauentagsrunde bei Kaffee, Kuchen und "Frauengesprächen".

## Ankündigungen / Termine

- Unsere diesjährige Mitgliederversammlung findet am 15. Juni statt. Ort und Zeit teilen wir in einer Einladung noch mit.
- Das Jenaer Bündnis für Familie veranstaltet am 29. Mai 2011 von 14:00 Uhr bis 18:00 Uhr auf der Rasenmühleninsel das 6. Kinder- und Familienfest Familienbande, welches unter dem Motto "Jenaer Art" steht. Wir werden uns auch wieder mit einem Stand beteiligen.
- Woche der Generationen am 23.06.2011 in Jena-Nord Im Rahmen der Mitarbeit im Netzwerk Nord beteiligen wir uns aktiv an der Gestaltung der "Woche der Generationen" mit der Organisation eines Chorauftritts für den 23.06.11.

## Spenden und / oder Mitglied werden

Unterstützen Sie unsere soziale Arbeit. Geldspenden, auch kleinere Beträge, sind jederzeit willkommen. Wir freuen uns auch, wenn Sie sich entschließen, Mitglied unseres Vereins zu werden, mit einem Mindestbeitrag von 12 Euro pro Jahr, der nach oben offen ist.

Im Namen des Vorstandes

Kerstin Schulz Geschäftsführerin Soziales